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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Riffel, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Chwalak, Benjamin     
Dellee, Christopher     
Geißner, Ralf     
Grimm, Sabrina     
Häffner, Marco     
Köbel, Stefan     
Müller, Gabriele     
Neuhäuser, Ina   (bis TOP 11 anwesend) 
Riffel, Dagmar     
Wiedenhöfer, Jürgen     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Zaun, Daniela     
 
 
- Schriftführung 
 
Kuhr, Oliver     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Frings, Ulrich     
Dr. Hecht, Christian     
Stenner, Paul     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Glahn, Susanne     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
14. Vortrag Seniorensicherheitsberatung Mainz-Laubenheim 
 
 
Anträge 
 
1. Aufstellen von Müllbehältern an den LKW-Plätzen am Dammweg und an der 

Zuwegung zur NATO-Rampe (Rheinstraße) (SPD,CDU,FDP) 
Vorlage: 0070/2025 

 
2. Beleuchtung auf dem Parkplatz vom Laubenheimer Bahnhof 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0072/2025 

 
3. Beleuchtung an der Bushaltestelle "Laubenheimer Höhe" 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0073/2025 

 
 
Anfragen 
 
4. Hundeverbot im Laubenheimer Park (SPD) 

Vorlage: 0068/2025 
 
5. Zur Planung der Zufahrt zur Grundschule in Mainz-Laubenheim (CDU) 

Vorlage: 0071/2025 
 
6. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 6.1. Tempolimit 20 in der Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1584/2024 

 6.2. Verbindungsweg zwischen Am Bornberg und Erich-Koch-Höhenweg (FDP) 
Vorlage: 1631/2024 

 6.3. ergänzende Antwort auf Anfrage 1332/2024 hier: Kindertagesstättenbedarfsplan 
in Mainz-Laubenheim (CDU) 

 6.4. ergänzende Antwort auf Anfrage 1634/2024 hier: Finanzielle Mittel für die 
"Neue Laubenheimer Mitte" (FDP) 

 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1291/2024 Ortsbeirat Laubenheim 

Vorlage: 1598/2024 
 7.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1630/2024 CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

Vorlage: 1811/2024 
 
8. Beschlussvorlagen 
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9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Einwendungen Niederschrift Sitzung vom 15.11.2024 
 
10. Stadtteilmittel 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 11.1. Antwort Einwohnerfragestunde hier: Baumschnitt "Am Jungstück" 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 14. 
  
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 



   5 

öffentlich 
 
 
 
Punkt 14 Vortrag Seniorensicherheitsberatung Mainz-Laubenheim 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Seniorensicherheitsberaterin, Frau Rita Markgraf, zur 
Ortsbeiratssitzung. 
 
Frau Markgraf skizziert kurz den Werdegang ihrer ehrenamtlichen Tätigkeit und die 
Ausbildung zur Sicherheitsberaterin. Dabei erwähnt sie auch erste Erfolge, so dass z.B. die 
Rufnummer 110 bei Anrufen nicht mehr im Telefondisplay erscheint, um so Betrügereien am 
Telefon vorzubeugen. Sie informiert auch über ihre Tätigkeit als Digital-Botschafterin bei der 
Medienanstalt Rheinland-Pfalz. 
Grundsätzlich ist bei ihrer Arbeit viel Aufklärungsarbeit zu leisten und man müsse ständig über 
neue Vorgehensweisen von Betrüger:innen informieren. Auch die Politik könne hier noch 
größere Unterstützung leisten. 
Zur weiteren Information verteilt Frau Markgraf noch einige Flyer an die Ortsbeiratsmitglieder. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für den informativen Vortrag und verabschiedet Frau Markgraf. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Aufstellen von Müllbehältern an den LKW-Plätzen am Dammweg und 

an der Zuwegung zur NATO-Rampe (Rheinstraße) (SPD,CDU,FDP) 
Vorlage: 0070/2025 

 
Herr Geißner verweist in seiner Begründung auf die starke Vermüllung in diesen Bereichen und 
betont die Dringlichkeit von Müllbehältern. 
Frau Müller hält auch Überlegungen zur Einbeziehung der dortigen Firmen für sinnvoll, die 
grds. auch Bereitschaft signalisierten. Frau Grimm widerspricht dem nicht, allerdings müssten 
dann für ein Konzept alle Firmen mitziehen. Dies könne man evtl. in einem gesonderten 
Antrag anbringen.  
Der Vorsitzende ergänzt hierzu auch die Aktivierung von Toiletten in diesem Bereich.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei zwei Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Beleuchtung auf dem Parkplatz vom Laubenheimer Bahnhof 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0072/2025 

 
In der Begründung des Antrages verweist Frau Grimm vor allem auf den Sicherheitsaspekt, 
gerade für Frauen in der Dunkelheit.  
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Dem Antrag wurden noch Fotos zur Verdeutlichung hinzugefügt. Es handelt sich um die 
Lichterpunkte 5, 10 und 15, die erneuert werden müssen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Beleuchtung an der Bushaltestelle "Laubenheimer Höhe" 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 0073/2025 

 
Der von Frau Grimm begründete Antrag wird bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Hundeverbot im Laubenheimer Park (SPD) 

Vorlage: 0068/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Zur Planung der Zufahrt zur Grundschule in Mainz-Laubenheim 

(CDU) 
Vorlage: 0071/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Tempolimit 20 in der Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr 

(CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
Vorlage: 1584/2024 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 13.12.2024. 
 
Der Vorsitzende bittet um Mitteilung, ob bei den Bauarbeiten auch der Untergrund saniert wird 
und nicht nur die Fahrbahndecke.   
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Punkt 6.2 Verbindungsweg zwischen Am Bornberg und Erich-Koch-Höhenweg 
(FDP) 
Vorlage: 1631/2024 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 18.12.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.3 ergänzende Antwort auf Anfrage 1332/2024 

hier: Kindertagesstättenbedarfsplan in Mainz-Laubenheim (CDU) 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 12.12.2024. 
 
Frau Grimm stellt fest, dass die ursprüngliche Anfrage hinsichtlich Kita Minnimax und Kita 
Stoßacker beantwortet wurde. 
Die wichtige Frage die Interimskita Stoßacker betreffend stehe aber noch aus.  
Im Kindertagesstättenbedarfsplan ist diese für 2025 mit 60 Plätzen aufgeführt. In der damaligen 
Antwort vom 08.11.2024 konnte für die Interimskita aber noch keine Zeitschiene zur 
Inbetriebnahme in Aussicht gestellt werden. Frau Grimm betont die Wichtigkeit dieser 
Interimskita (Rüsselsheimer Allee) und bittet erneut um Mitteilung, wann mit einer Öffnung in 
2025 zu rechnen sei bzw. um Benennung der Hinderungsgründe.    
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 ergänzende Antwort auf Anfrage 1634/2024 hier: Finanzielle Mittel für 

die "Neue Laubenheimer Mitte" (FDP) 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 19.12.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1291/2024 Ortsbeirat Laubenheim 

hier: Zuweisung eines Stadtteilhelfers für Laubenheim 
Vorlage: 1598/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates I vom 18.11.2024. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1630/2024 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Laubenheim; 
hier: Neugestaltung des Areals in der Alexander-Fleming-Straße 
Vorlage: 1811/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 09.01.2025.  
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Punkt 8 Beschlussvorlagen 
 
Keine Vorlagen  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über den 59. Jahrestag der deutsch-französischen 
Städtefreundschaft. 
 
Er erwähnt auch die Kommunale Wärmeplanung, die ebenso für Laubenheim erarbeitet wird, 
sowie den wieder normal verlaufenden Bahnverkehr. 
 
Außerdem findet demnächst eine Wandertour statt, an der sich auch der Ortsbeirat beteiligt, 
um die Route von Frau Eppelmann zu begehen (09.03.25). 
 
Bezüglich Glasfaserausbau stellt der Vorsitzende klar, dass für Westconnect ein Abkommen 
mit der Stadt Mainz besteht und der Ausbau auch weiter fortgeführt wird.     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Einwendungen Niederschrift Sitzung vom 15.11.2024 
 
Bei TOP 2 der Sitzung vom 15.11.24 wurde in der Niederschrift folgendes festgehalten: 
Herr Wiedenhöfer bietet für kommende gemeinsame Anträge ebenfalls seine Mitarbeit für die AfD an, was 
jedoch bei den anderen Parteien auf keine Akzeptanz stößt. 
 
Dies soll mit folgender Formulierung ersetzt werden: 
Herr Wiedenhöfer bietet für kommende gemeinsame Anträge ebenfalls seine Mitarbeit für die AfD an, was von 
Herrn Geißner abgelehnt wird. 
 
Diese Änderung wird mehrheitlich beschlossen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Stadtteilmittel 
 
Keine Wortbeiträge  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Ergänzend zur noch unbeantworteten Anfrage 0071/2025 bittet ein Einwohner um Mitteilung, 
ob bei den geplanten 14 Stellplätzen und der problematischen Zufahrt dorthin das Ermessen 
ordnungsgemäß ausgeübt und alle Alternativen berücksichtigt wurden.  
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Die angedachte Planung berge ein hohes Gefahrenpotential in sich, da sich hier 
Autofahrer:innen und Fußgänger:innen, zum Großteil Schüler:innen, eine enge Zufahrt teilen 
müssten. 
 
Wortmeldungen von Frau Eppelmann, Frau Markgraf und Frau Schmidt zu den Themen 
Fördermittel für mehr Bäume, Rüsselsheimer Allee und Riedweg werden vom Vorsitzenden 
während der Sitzung beantwortet. 
 
Eine weitere Nachfrage von Frau Eppelmann bezieht sich auf einen damaligen Antrag des 
Ortsbeirates, der einen Tisch des Weines in der Gemarkung Gewann Platte vorschlug 
(1445/2023). Die in der Stellungnahme der Verwaltung (0334/2024) beschriebene notwendige 
Finanzierung sei durch einen Sponsor gegeben. Der Ortsbeirat unterstützt weiterhin diese Idee, 
so dass Frau Eppelmann die Verwaltung anfragt, wie hier eine Umsetzung erfolgen kann.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Antwort Einwohnerfragestunde hier: Baumschnitt "Am Jungstück" 
 
Der Einwohner stellt die Nachfrage, welcher Zeitraum bei der Antwort mit mittelfristig gemeint 
ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Riffel gez. Oliver Kuhr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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